



De careos, encuestas y ventajas fantasmales

nlos careos que hacen encuestadoras serias, Marcelo Ebrard se posiciona como el candidato morenista que podría enfrentar a Xóchitl Gálvez con mejores resultados si la hidalguense fuera la candidata de la oposición.

Es cierto que las encuestas publicadas le conceden a la exjefa de gobierno **Claudia Sheinbaum** una ventaja de dos dígitos en las preferencias electorales sobre Gálvez.

Pero, cuando se presentan como las dos candidatas frente a frente, la senadora hidalguense resulta sumamente competitiva.

De hecho, entre los escenarios que se hacen en Morena, les preocupa cómo reaccionaría Sheinbaum en un debate con Gálvezo, incluso, con Beatriz Paredes Rangel.

Y es que la ventaja pública de Sheinbaum no parece ser garantía suficiente ahora no solo para ganar la carrera en Morena sino para mantener la Presidencia en manos del partido guinda.

Porque una cosa es encabezar las encuestas de precampaña y otra muy distinta las encuestas que se harán ya en el periodo electoral.

Ysi no lo cree, ahí está la historia del 2006, cuando López Obrador llevaba una amplia ventaja sobre el PAN y el PRI y terminó perdiendo la elección apenas por 0.56 puntos porcentuales.

Hay, desde luego, un escenario distinto, como el hecho de que ahora Morena tiene el inmenso poder que le da la Presidencia del país; los votos cautivos que tiene gracias a la gran inversión que han hecho en programas sociales y el hecho de tener 23 de las 32 gubernaturas.

Eso le garantizaría a cualquier partido mantener el poder por otros seis años, pero, a pesar de la propaganda oficial, millones de mexicanos se han sentido decepcionados por los resultados y el tipo de gobierno que aplicó López Obrador.

Ahora la atención se centra en el proceso de selección de las encuestadoras que harán los sondeos "espejo" para elegir al candidato presidencial de Morena, un tema por demás complicado.

Lo es porque Marcelo Ebrard puso en duda la credibilidad de las encuestadoras que conceden la ventaja a Claudia Sheinbaum, cuyos nombres omitió pero que regularmente publican sus sondeos.

Los nombres de las encuestadoras ganadoras se reservarán "para que no reciban presiones", así como la metodología y, desde luego, la pregunta que será fundamental para la credibilidad del ejercicio demoscópico.

La encuesta arrancará con una percepción generalizada, casi unánime, de que Sheinbaum arranca con una ventaja considerable, pero lo que ocurre en la oposición, el crecimiento de una candidata disruptiva y la decisión de la oposición de mantenerse unida pese a todo podría cambiar los escenarios.

Veremos.

El Frente por México no ha decidido aún cómo elegirá al candidato común a la Jefatura de Gobierno de la CDMX.

Si bien el PRI reconoce que el PAN tiene mayor poder de convocatoria en la capital del país, no deja de impulsar a quienes ve con posibilidades, aunque éstas sean mínimas.

En ese escenario está **Adrián Ruvalcaba**, quien es, hasta el momento, el precandidato más fuerte del priismo capitalino.

Enfrente se encuentran los panistas Santiago Taboada, Kenia López, Lía Limón y hasta Jorge Romero.

Los panistas enfrentan el escándalo al que Morena denominó "el cártel inmobiliario", que tiene a un exdelegado de Benito Juárez en prisión.

Ŝin embargo, la estructura panista en la capital es más firme que la del priismo, dejado a su suerte desde que Mariana Moguel lo encabezó y después de la caída de Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre.







Por Augusto Corro

Punto x punto Xóchitl, Beatriz y Creel

De acuerdo con las encuestas, del frente opositor, la senadora panista Xóchitl Gálvez encabeza la lista de las preferencias electorales, rumbo a las elecciones presidenciales de 2024.

Le sigue la también senadora priista Beatriz Paredes y en tercer lugar el blanquiazul, Santiago Creel. Los tres aspirantes fueron aprobados por los coordinadores del Frente Amplio por México para que pasen a la recta final de la contienda electoral de los opositores.

De los políticos mencionados sólo uno será designado el abanderado para enfrentar a Morena y al lopezobradorismo.

Fue el priista Enrique de la Madrid el último precandidato que quedó fuera de la competencia.

En el Frente Amplio por México, integrado por PAN, PRI y PRD, se encargaron de llevar a cabo la selección de aspirantes de la oposición, que pretenden participar como precandidatos en las elecciones presidenciales.

El tricolor Enrique de la Madrid aceptó la derrota y declaró su disciplina y unidad a los demás adversarios. No ocurrió lo mismo con los representantes del PRD, Miguel Angel Mancera y Silvano Aureoles.

Fue tal el enojo de Mancera que presentó su inconformidad ante los tribunales electorales.

El líder perredista Jesús Zambrano tomó las cosas con calma y en cuanto tuvo la oportunidad se manifestó a favor de Xóchitl Gálvez. Por cierto, los encargados de coordinar las labores del mencionado frente, designaron a José Angel Gurría como el arquitecto de su proyecto de gobierno.

El ex funcionario, en el sexenio de Ernesto Zedillo, fue criticado, entre otras cosas, por tener una pensión vitalicia de 124 mil 187 pesos, tras su jubilación a la edad de 43 años.

En el PRIAN se anunció que el ex gobernador panista de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca se encargará de coordinar los trabajos de las mesas de seguridad. El ex mandatario fue denunciado penalmente ante la Fiscalía General de la República (FGR) por supuestos delitos, entre otros los relacionados con enriquecimiento ilícito, defraudación fiscal y delincuencia organizada.

En los primeros días del próximo mes de septiembre se conocerá el nombre del candidato de la oposición que enfrentará a la "corcholata" morenista.

EN LA CDMX

Los partidos políticos en la CDMX aún siguen sin designar oficialmente a su representante para luchar por la jefatura del Gobierno capitalino.

Los últimos comentarios sobre el tema se relacionan con la posibilidad de que Enrique de la Madrid participe como el abanderado opositor.

No obstante que la lista de precandidatos es muy larga, son unos cuantos los que tienen el perfil de ganadores. Entre otros, Omar García Harfuch, secretario de Seguridad Ciudadana de la CDMX, se encuentra, según las encuestas, en el primer lugar de las preferencias electorales.

Le sigue la morenista Clara Brugada, alcaldesa de Iztapalapa.

En la lista de aspirantes opositores sobresale la presencia de precandidatos como Sandra Cuevas, alcaldesa panista en Cuauhtémoc: Mariana Moguel, ex legisladora priista e hija de la ex secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles:

y Enrique de la Madrid.

En el caso de la controvertida política Sandra Cuevas, siempre acompañada del escándalo, hace varios meses anunció su retiro del ejercicio público al finalizar su administración; pero el 14 de agosto rectificó sus declaraciones.

Dijo en un acto público que buscará competir en 2024 por la jefatura de Gobierno.

"Ya llegué, aquí estoy y si Dios me lo permite y ustedes me avudan, sí, voy a competir para ser la próxima jefa de Gobierno.

Están en la relación de aspirantes Santiago Taboada, del PAN; y Adrián Rubalcava, del PRI, alcaldes de Benito Juárez y Cuajimalpa.

Por cierto, en la contienda electoral capitalina también se incluye a Mario Delgado, líder de Morena, como posible precandidato en la búsqueda de la Jefatura de Gobierno en la CDMX.

¿Usted qué opina amable lector? augustocorro2742@gmail.com

En la lista de aspirantes opositores sobresale la presencia de precandidatos como Sandra Cuevas, alcaldesa panista en Cuauhtémoc; Mariana Moquel, ex legisladora priista e hija de la ex secretaria de Desarrollo Social. Rosario Robles Berlanga; y





EPENDIENTE



217 cm2



BRUGADA, MONREAL Y HARFUCH

Por Alejandro Lelo de Larrea

on tres los personajes que hoy por hoy cuentan con 'permiso" para trabajar por la candidatura de Morena a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, pero sus posibilidades de éxito dependen de la decisión que más convenga al presidente Andrés Manuel López Obrador para la designación de Claudia Sheinbaum como inminente candidata presidencial.

En primer lugar, la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada, candidata de la 'nomenklatura', de la cúpula de Morena, esa élite como la del viejo Partido Comunista Soviético. Segundo: Ricardo Monreal, el candidato del arreglo presidencial para mantener la unidad y allanarle el camino a Sheinbaum. Y el candidato inviable. Omar García Harfuch, iefe de la policía, pues a pesar de que lo apoya con todo la ex jefa de Gobierno, en Palacio Nacional nomás no transita, y por eso allá hay quienes le dicen "el innombrable".

En las últimas semanas, aunque de manera más discreta, Brugada ha reforzado el tejido de sus redes de Morena, en su búsqueda por la candidatura. En su andar se ha encontrado con que las bases del partido, los líderes en las calles, las manzanas, las colonias, están con ella. La quieren de abanderada. Pero no sólo las bases, también la burocracia del partido, los 'duritos' que ocupan no sólo los principales cargos en el partido, sino también en el gobierno local, el Congreso, las Alcaldías, la Presidencia, en la Secretaría de Gobernación. Incluso, cuenta con el respaldo del verdadero mandamás de Morena en la capital, Andrés López Beltrán (a) 'Andy'.

Si no fuera para Brugada la candidatura a jefa de Gobierno, de cualquier forma tiene asegurado un papel fundamental para el próximo sexenio en la Ciudad de México, no como senadora de la República, como algunos consideran. La ven como la vigía de la "4T" desde la

coordinación de los diputados de Morena en el Congreso capitalino, y además la encargada de aglutinar a todas las candidatas y los candidatos a legisladores, alcaldes, concejales, para cualquiera de los dos escenarios complejos para la 'nomenklatura' morenista. Uno de ellos sería que finalmente el presidente López Obrador termine por cumplir su palabra de entregarle a Monreal la candidatura a jefe de Gobierno, con lo que la posición de Brugada sería clave, pues es sabido que a pesar de que Monreal tiene más de 25 años en el movimiento con López Obrador, no es muy querido por las bases del partido, desde que estaban en el PRD. Ella sería el contrapeso.

Pero también Brugada puede ser clave en caso de que la oposición finalmente lograra ganar la Jefatura de Gobierno en 2024, escenario que no se ve tan lejano por el enfado que dejó la gestión de Claudia Sheinbaum, principalmente en el poniente de la capital y en las clases medias. Desde el Congreso capitalino Brugada buscaría ser el dique para hacerle la vida imposible al eventual gobierno emanado del PAN, PRI y PRD.

Y el último escenario, muy poco probable: que fuera Harfuch por Morena. Esto es más bien la candidatura inviable, pues no tiene el aval de López Obradore, no podría hacer campaña rodeado de 20 o más guaruras, no lo respaldan las bases de Morena, no es hábil para el debate y carga el antecedente de Ayotzinapa. Pronto se irá dilucidando. Una vez elegida Sheinbaum inminente candidata el 6 de septiembre, viene un proceso similar de corcholatas a nivel CDMX, por supuesto también con los dados cargados a lo que diga AMLO, quien será el gran elector. Lo veremos.

